



Gvidon Libera

## Sur la vague du succès

La saison 2023 de la Swiss Sailing League a débuté à la mi-avril. Avec 20 régates, 6 camps de voile et, pour la première fois, une Women's League au programme, le calendrier d'événements s'annonce bien rempli!

Lori Schüpbach | màd

Il y a un peu plus d'un an, la Swiss Sailing League Association SSLA a mis en place un programme spécifique pour les navigatrices, avec pour objectif d'encourager davantage de femmes à pratiquer la voile. Et le succès a été au rendez-vous: 75 navigatrices ont participé aux deux camps organisés au printemps 2022 à Tenero, et 15 autres ont pris part au camp supplémentaire qui s'est tenu à Davos. Les retours positifs ont encouragé les responsables à aller encore plus loin cette année et à mettre sur pied une Women's League. Pour le président de la SSLA, Markus Blaesi, il s'agit de l'un des temps forts de la saison: «Je suis extrêmement heureux que la Suisse franchisse une étape importante avec sa propre ligue féminine de voile. Et le fait que 21 équipes de club se soient inscrites dès la première édition dépasse toutes les attentes!» Deux actes sont prévus en mai à Morges et en septembre à Zurich.

Outre les championnats «normaux», la SSLA organise cette année encore plusieurs camps et événements. La saison 2023 a même débuté pour la première fois à l'étranger avec un camp d'entraînement suivi d'une régata, qui ont eu lieu à la fin mars

à Punat (CRO). Plus de 50 navigatrices et navigateurs venus de Suisse, d'Autriche et d'Allemagne ont profité à cette occasion des connaissances et de l'expérience des coachs professionnels. Des vents soufflant entre 4 et 20 nœuds ont offert des conditions de navigation idéales, même si les températures étaient encore plutôt fraîches. La première régata en mer de la SSL a été remportée par l'Union Yacht Club Wörthersee, devant les Swiss Racing Sailors et le Segelclub Enge.

«Grâce à ces camps, nous faisons découvrir aux participants l'attrait des ligues de voile et aidons de manière plus générale le sport de la voile», déclare Markus Blaesi avec conviction. La forte demande montre que ces efforts sont très appréciés, et il s'agit désormais de continuer à développer l'offre et de renforcer la collaboration avec les clubs et les régions. Dans ce contexte, un accent particulier est mis sur la relève: deux Youth Camps avec Chris Rast comme coach ont ainsi été annoncés – par la SSLA elle-même ou en tant que complément d'un événement déjà prévu. «Cet été, la SSLA mettra pour la première fois à disposition ses sept J/70 ainsi que des bateaux

pneumatiques et des bouées automatiques télécommandées pour la semaine estivale de voile de la Thuner- und Brienersee Seglerverband TBSV. Si tout se passe bien, nous renouvelerons l'expérience en 2024 et, si nécessaire, nous la proposerons également dans d'autres régions.»

Le coup d'envoi de la Swiss Sailing Super League a été donné à la fin avril à Ascona, dans des conditions extérieures malheureusement peu clémentes: sous un ciel gris et en raison d'un manque de vent, seules deux manches ont pu être courues. L'acte 1 a été remporté par le CN Pully, devant le SC Cham et le RC Bodensee. Cependant, le règlement de la SSL prévoit désormais que, pour le classement annuel, ce ne sont pas les événements individuels qui sont pris en compte, mais l'ensemble des manches courues pendant toute la saison. Les résultats d'Ascona n'auront donc pas d'influence décisive sur le décompte final.

«Les nombreuses nouvelles activités apportent une expérience que nous allons intégrer dans le fonctionnement actuel et dans le développement de la SSLA», explique Markus Blaesi. Un objectif important est de trouver de nouveaux sponsors pour la saison 2024, ce qui n'est certainement pas une tâche facile. La SSLA ne reçoit en outre pas de fonds d'encouragement pour la voile suisse. Mais Markus Blaesi reste malgré tout positif: «Je me réjouis de vivre une saison de grande qualité et, je l'espère, sans incident. Cela donne de l'élan pour s'attaquer aux tâches à venir.»

[www.swiss-sailing-league.ch](http://www.swiss-sailing-league.ch)



01

Patrick Thöni



02

Fran Karabatic

01 La Women's Sailing Champions League 2022 à Lausanne a constitué un premier temps fort pour la voile féminine en Suisse.

02 Pour la première fois en eau salée: la SSLA à Punat (CRO).



**marina.ch**  
Le magazine nautique suisse

marina.ch  
Ralligweg 10  
3012 Berne

Tél. 031 301 00 31  
marina@marina.ch  
www.marina.ch

Service des abonnements:  
Tél. 031 300 62 56